



SAINTE RITA
DE CASCIA

NEUVAINE

SAINTE RITA DE CASCIA

LIVRET DE NEUVAINÉ

Les textes et prières
proviennent du livret de prières
imprimé dans les années 1960
avec l'autorisation du clergé
par l'église Sainte-Rita de Beyrouth
rue Adonis, Hamra, Liban

2020

www.cultureetfoi.fr



Avec toute notre gratitude envers Sainte Rita,
pour toutes les grâces exceptionnelles
qu'elle a obtenu de Dieu pour notre famille.

SAINTE RITA DE CASCIA

1381-1457

Sa fête est célébrée le 22 mai

Brève notice sur sa vie

C'est près de Cascia, dans l'Ombrie, qu'en 1381, Sainte Rita naquit au hameau de Rocca Poréna. De condition fort modeste, ses parents, Antonio Lotti et son épouse Aimée Ferri menaient une vie chrétienne et paisible. Mais en dépit de ferventes prières, le Seigneur paraissait demeurer sourd à leurs appels : aucun enfant ne venait égayer le foyer. Néanmoins, persévérant fidèlement dans leurs invocations, leur constance enfin reçut sa récompense. Un ange, un jour, se révéla à Aimée, plongée dans une ardente oraison. Il lui annonça qu'elle donnerait le jour à une fille qui serait comblée par le Seigneur des grâces les plus précieuses. La céleste prophétie se réalisa : l'enfant reçut le nom de Rita. A quelque temps de

là, se produisit un fait extraordinaire qui mérite d'être conté. Pendant qu'elle vaquait aux travaux des champs, Aimée avait déposé l'enfant sur un lit de mousse, à l'ombre d'un arbre. A son retour, elle jeta un cri d'effroi : un essaim d'abeilles avait assailli le bébé, entrant et sortant par sa bouche entrouverte.

Redoutant qu'un geste malencontreux ne provoqua quelque piquûre mortelle, Aimée n'osait chasser ces insectes irascibles ; mais elle s'aperçut bientôt que les abeilles allaient très délicatement enduire de miel le palais de la fillette qui s'en délectait. Ce miracle devait être le présage symbolique du doux langage que, tout au long de sa vie d'épreuves, Sainte Rita ne cesserait de parler.

Avec l'âge et la raison, les vertus de la petite Rita croissaient et s'épanouissaient ; son extrême piété dépourvue de toute affectation, suscitait autour d'elle un intense courant de vraie dévotion. Toute jeune encore, elle émouvait et convertissait par la vertu de sa conduite, ani-

mée d'une foi humble mais robuste. Avec le temps, une aspiration très vive prenait corps et se formait en elle : entrer en religion, faire à Jésus l'offrande de son cœur virginal tout empli de charité. En attendant, par ses pieuses et édifiantes méditations devant le crucifix de son humble oratoire, par son obéissance filiale, par son acceptation des pénibles ouvrages quotidiens, elle expérimentait des le monde, l'idéal de la vie monastique. Mais les premières épreuves allaient venir, et de ceux qu'elle chérissait le plus au monde : ses parents. D'excellents chrétiens, mais d'une foi trop fruste, Antoine et Aimée ne pouvaient accepter sans gémir une volonté de Dieu qu'ils estimaient contraire à leur bonheur présent ; aussi, lorsque leur fille déclara son intention de prendre le voile, ils en conçurent une profonde douleur. Un effroi les emplissait à la pensée de se voir abandonnés au déclin de leurs jours par celle qui était le soleil de leur vie. Le chagrin les aveugla. Tout en larmes, il supplièrent leur enfant de re-

noncer à cette résolution. Que deviendraient-ils si elle les quittait ? Qui consolera et soutiendrait leur vieillesse ?

Rita fut désespérée. Versant des pleurs abondants, elle s'agenouilla au pied de son crucifix et là, par compassion de la détresse des siens, plus encore par cette sainte obéissance que Dieu aime par-dessus toute autre vertu. Rita se résigna à demeurer au foyer, répétant avec Jésus : « que votre volonté soit faite, Père, et non la mienne »

Grande fut la joie des parents à cette nouvelle. Mais craignant que leur fille revienne sur sa détermination, ils estimèrent que le plus sûr garant était de lui trouver un mari. De fait, ils ne tardèrent pas à découvrir un parti : malheureusement, dans la hâte de conclure, le choix fut assez malencontreux. Paolo Mancini, le prétendant, était d'un caractère extrêmement irascible et violent ; mais Antoine et sa femme n'imaginèrent point qu'ils

venaient ainsi de se faire les instruments inconscients de l'action divine ! Le Seigneur continuellement éprouve ceux qu'il aime.

Lorsque Rita connut ce projet d'union, sa détresse fut immense. Toute à Jésus, elle crut cette fois qu'il était impossible que telle fut la volonté divine. Elle pria intensément, suppliant le Seigneur de venir à son aide. Soudain, son esprit s'éclaira d'une céleste inspiration, lui conseillant d'accepter cette union. La perfection qu'elle désirait chercher dans le silence du cloître n'était pas celle que Dieu attendait d'elle. Il voulait faire de sa fille bien-aimée une perfection d'épouse, un vivant exemple maternel. Et, pour la seconde fois, Rita s'humilia devant la Souveraine Sagesse.

Dès son entrée en ménage, Rita commença à éprouver la rudesse de son époux. Les injures et même les coups ne lui étaient point ménagés ! Avec une résignation angélique elle supportait sans une plainte, sans un reproche, ces injustes

traitements. Bien mieux, à ses heures de solitude elle priait pour celui qui la ru-doyait ! Lui, supportait fort mal cette sou-mission. Tant de douceur et de bonté semblait, au contraire, l'irriter davantage. Un jour, enfin touché par la grâce, Paolo Mancini s'avoua vaincu ! Un remords cuisant de ses iniquités le fit se jeter en sanglotant aux pieds de sa sainte compagne qui le releva en pleurant elle aussi, abondamment, de cette conversion où elle voyait l'intervention très nette de la divine Providence. Paolo Mancini promit avec larmes de s'amender, de racheter ses égarements et Dieu permit qu'il tint parole.

Par sa patience toute chrétienne, Rita venait de triompher du mauvais caractère de son mari. Des jours bénis parurent se lever, que vint consacrer la naissance de deux fils. Le soleil semblait luire enfin ! Hélas, ce n'était qu'un soleil d'orage. Les deux frères avaient, en effet, hérité du fougueux tempérament paternel et étaient un perpétuel objet d'angoisses pour la

pauvre maman. Autant qu'elle pouvait, par de sages exhortations, par de tendres remontrances, elle voulait à tout prix maintenir chrétiennement ses fils dans le droit chemin. De longues années durant, elle vécut dans une continuelle inquiétude pour le salut de ses enfants, sans jamais, pourtant, perdre confiance dans le secours de la Providence. Cependant, de plus pénibles épreuves lui étaient réservées. Un soir, on lui ramena le corps de son mari lâchement assassiné¹. Mais dans son malheur, une seule crainte l'obsédait : son mari était peut-être mort sans avoir eu le temps d'un ultime regard vers Dieu ! Refoulant cependant le chagrin qui l'étouffait, elle s'anéantit dans la prière, implora l'aide de la très sainte Vierge en faveur de l'âme du défunt, et d'un coeur affligé mais sincère, pardonna généreusement aux criminels !

¹ Paolo Mancini faisait probablement partie de la Garde Civique de Cascia et la *vendetta* locale faisait des ravages dans les familles.

Mais un autre coup très rude vint la frapper : elle apprit que ses fils avaient décidé de venger dans le sang le meurtre de leur père. En vain les supplie-t-elle de renoncer à ce funeste projet ; les deux jeunes gens s'obstinèrent dans leur détermination. Alors, la pauvre mère se tournant vers le Seigneur, l'implora de détourner ses enfants de leur dessein ou de leur ôter plutôt la vie que de permettre ce crime. Quelque jours plus tard, sans avoir pu réaliser leur vengeance, les deux jeunes gens mouraient brusquement de maladie, après avoir heureusement reçu le secours des derniers sacrements !

Cloîtrée dans son logis, se retrouvant seule dans le monde, Rita ne vit plus que dans une oraison continuelle. C'est alors que les profondes aspirations de sa jeunesse reviennent en force s'imposer à ses pensées.

Près de Cascia existe un monastère de religieuses augustines. C'est à cette porte qu'elle va frapper. Mais la règle de l'Or-

dre proscrit formellement l'admission des veuves dans la Communauté. Trois fois, sainte Rita se présente, trois fois on l'éconduit. Mais loin de désespérer, elle met toute sa confiance dans l'unique moyen de vaincre tout obstacle : la prière ! Bientôt, le ciel l'exauça ; et, une nuit, pendant qu'elle était en prière, sa chambre s'emplit soudain d'une lumière surnaturelle et trois saints qu'elle invoquait plus particulièrement — saint Jean-Baptiste, saint Augustin et saint Nicolas de Tolentino — lui apparurent, l'invitant à les suivre. Et, sans avoir pu réaliser comment, elle voit tout d'un coup la masse du monastère endormi se dresser devant eux. La porte s'ouvre. Miraculeusement avertie, la Mère Supérieure paraît. Elle admet aussitôt parmi ses filles, celle que saint Augustin en personne a daigné lui amener. Et en 1413, âgée de trente-deux ans, sœur Rita revêtit l'habit sacré des Filles de saint Augustin. Celle qui dans le monde avait fourni tant d'exemples d'abnégation et de sacrifice,

d'obéissance et d'humilité, ne pouvait, dans la pieuse ambiance du cloître, que voir son âme s'enrichir de vertus. Suivant avec une rigueur scrupuleuse la règle de la Communauté, elle châtie son corps par de sévères macérations et mène une vie toute de recueillement et de renoncement. Un nouveau prodige particulièrement édifiant vient la combler : pour éprouver son obéissance, la Mère Supérieure a donné l'ordre à sœur Rita d'arroser chaque soir et chaque matin, quelque temps qu'il fût, une souche d'arbre mort située près de la porte du couvent. Sans la moindre protestation, sœur Rita exécute quotidiennement cette pénitence, quand un beau matin, la souche se montre couverte d'une vigne verdoyante où brillent d'admirables grappes. Cette vigne qui existe toujours, est connue sous le nom de « Vigne de sainte Rita »

Mais la grâce la plus transcendante qu'elle reçut sur terre, fut le « Miracle de l'Épine ».

L'objet capital et constant de toutes les

méditations de la sainte, était la Passion du Sauveur. Fréquemment en larmes devant la Croix, elle supplia un jour le Christ crucifié de lui faire ressentir en son corps, ne serait-ce que la souffrance d'une de ses blessures. A peine achevait-elle sa prière, que, se détachant miraculeusement de la couronne de Jésus, une épine vint la frapper en plein front. En dépit de tous les soins, jamais cette plaie ne se cicatrisa ; une odeur si fétide s'en dégagait que la sainte religieuse se voyait contrainte de vivre à l'écart de la Communauté.

Ce martyr dura quinze ans sans aucun apaisement et sans que la sainte cessa jamais de louer Dieu pour cette grâce admirable.

Il n'y eut qu'une seule trêve : en 1450, pour obtenir de sa Supérieure l'autorisation de se rendre à Rome avec la Congrégation afin d'assister au Jubilé auquel le Pape Nicolas V attachait de grandes indulgences, Rita s'inclina et alla confier sa peine à Jésus. Sur-le-champ, la plaie se

cicatrisa ; mais les douleurs subsistèrent. Sœur Rita put donc se rendre à Rome ; mais au retour, la porte du monastère ne s'était pas refermée sur elle, que la blessure reparaissait, plus affreuse que jamais.

A soixante-douze ans, sœur Rita était tenue clouée depuis quatre ans sur son lit. Une longue et pénible maladie l'affectait, au point qu'elle ne pouvait absorber aucune nourriture et se sustentait uniquement par la Sainte Eucharistie. C'est à cette période de sa vie, en plein mois de janvier, alors que la neige couvrait la terre, qu'elle put obtenir d'une parente venue lui rendre visite, d'aller lui cueillir sur un rosier dénudé, noirci par le gel et croulant de neige, dans le petit jardin de sa vieille maison abandonnée de Rocca Poréna, une rose splendide, au grand étonnement des Sœurs bouleversées.

Au bout de huit ans de cette maladie qui l'a clouée sur son lit de souffrance, dans sa soixante-seizième année, le Seigneur, accompagné de sa sainte mère, lui appa-

rut et dit : » Dans trois jours, ma bien-aimée, tu viendras jouir de ma gloire » Exultant de joie surnaturelle, la sainte fit part à ses sœurs émues de cette merveilleuse promesse. Elle demanda pardon à la Communauté, reçut avec onction les derniers sacrements et s'endormit si doucement que l'on hésita à croire à sa mort. Cependant les cloches se mirent à tinter sans qu'aucune main ne les ébranlat ; une lumière éblouissante emplit l'austère cellule de la sainte, tandis que de l'abjecte plaie de son front s'exhalait le parfum le plus suave. C'était le 22 Mai 1457.

Conservé dans l'église du monstère de Cascia, malgré un séjour de cinq siècle dans la terre humide, le corps non embaumé de sainte Rita subsiste toujours, dans un merveilleux état de conservation.

Comblée durant sa vie de miracles édifians, sainte Rita, dans l'autre vie, allait, à son tour, glorifier le Nom du Seigneur par des prodiges incessants dus à sa sainte intercession. Le premier de tous ces

miracles posthumes se situe à l'instant même de sa mort.

Comme les Sœurs tout émues ne savaient à qui confier le soin de fabriquer le cercueil, un estropié de longue date qui se trouvait présent, Barbaro Coco, s'écria : « Ah ! si je n'étais estropié, c'est moi qui le ferais... » Et à l'instant même il se trouva guéri. Dès lors, les miracles dus à l'intervention de sainte Rita n'ont cessés de se multiplier, au point qu'elle mérita le titre de « Sainte des causes désespérées, des cas impossibles ».

Béatifiée en 1628, elle ne devait être canonisée que le 24 mai 1900 par le Pape Léon XIII.

Patronne des causes désespérées, mais plus encore peut-être, vivant et admirable exemple d'épouse et de mère chrétienne, on ne l'invoque jamais en vain, à condition d'être animé d'une foi pure et de se déclarer entièrement soumis à la volonté divine.

NEUVAINNE À SAINTE RITA DE CASCIA AUGUSTINIENNE



Chaque jour de la neuvaine, dire :

**« Au nom du Père, et du Fils, et du
Saint-Esprit, ainsi soit-il. »**

La prière du jour : voir pages suivantes.

Le RESPONSORIUM :

O Dieu de miséricorde, Sainte Rita, comblée des grâces les plus extraordinaires, aima ses ennemis, et dans le cœur et sur le front porta les signes de ton amour et de ta Passion ; nous te prions par son intercession de nous sanctifier ; nous implorons la grâce de pardonner à nos ennemis et de méditer les douleurs de ta Passion, de sorte que nous obtenions la récompense éternelle que tu as promise aux cœurs humbles et suppliants.

Puis réciter :

un **PATER**, un **AVE** et un **GLORIA**.

La PRIÈRE :

O Dieu très clément, qui rends célèbre Sainte Rita par des prodiges incessants et splendides, daigne nous accorder par son intercession ce que nous demandons avec foi.

Par les mérites de Jésus-Christ, Notre-Seigneur,

Ainsi soit-il



Cette prière de la neuvaine peut être complétée par les prières ou les litanies à Sainte Rita : voir à partir de la page 29.

PREMIER JOUR

O puissante thaumaturge Sainte Rita, tourne tes regards de pitié sur moi qui souffre tant et pleure ! Tu vois mon pauvre cœur environné d'épines, sanglant de douleur. Las et découragé je sens que la prière même meurt sur mes lèvres... dans ces terribles moments de ma vie, viens à mon secours. Ô Sainte Rita exauce-moi ! Sainte des cas impossibles, avocate des causes désespérées, obtiens-moi la grâce que je demande à Dieu par ton intercession :

(dire la grâce souhaitée).

Tout le monde célèbre tes gloires et raconte les plus éclatants prodiges opérés par toi. Prie ton doux Jésus pour moi, afin qu'il s'attendrisse à mes chagrins, et que par toi, ô Sainte Rita, je puisse obtenir ce que mon cœur désire ardemment.

Réciter :

un **PATER**, un **AVE** et un **GLORIA**.

SECOND JOUR

Le sentier de ta vie, ô grande thaumaturge de Cascia, est semé de ronces et d'épines, qui ont déchiré ton cœur. Tu es vraiment, ô Sainte Rita, martyre des douleurs les plus atroces dont tu vidas jusqu'à la lie le calice amer. Considérant ton cœur si durement éprouvé, je viens à toi pour obtenir la grâce que je demande :

(dire la grâce souhaitée).

Tu sais ce que signifient la souffrance du cœur et le martyre de l'âme ! C'est pourquoi tu viendras à mon secours, car mon âme angoissée, mais pleine de confiance t'implore en gémissant. Prie ton époux divin de m'exaucer; je t'implore de tout cœur.

Réciter :

un **PATER**, un **AVE** et un **GLORIA**.

TROISIÈME JOUR

En vain je tourne autour de moi mon regard éperdu par la douleur, je ne trouve pas où le reposer ; aucune espérance de la terre ne sourit à mon cœur abattu, et je me vois perdu. Ô Sainte Rita, qui brilles comme un astre resplendissant de clarté souveraine dans le ciel de l'Église, je sais que tu peux éclairer ma route ténébreuse, et donner de l'espérance à mon cœur brisé. Je me confie en toi ; par toi j'attends la grâce ardemment désirée :

(dire la grâce souhaitée).

Obtiens-la moi de ton Jésus crucifié ; par ces moments atroces où fut éprouvé ton cœur lorsque, pour obéir, tu consentais au mariage avec celui qui devait torturer ton existence. Et tu l'aimas si saintement que tu en pleuras, désolée, la tragique mort. Obtiens-la moi par le sacrifice héroïque que tu fis, en offrant tes fils à Dieu, avant que de les voir tâchés de péchés. Par tout ce que tu as voulu souffrir, par tant d'anciennetés et tant de martyres, obtiens-moi la

grâce que je souhaite ardemment.

Réciter :

un **PATER**, un **AVE** et un **GLORIA**.

QUATRIEME JOUR

Tu es bien la sainte des cas impossibles, l'avocate des causes désespérées, ô chère Sainte Rita qui, dans les cas extrêmes de l'existence, tandis qu'autour de moi tout est désolation et mort, viens rallumer mon espérance. Le poids du malheur m'accable, l'incertitude m'épouvante et je ne sais où m'adresser pour avoir le secours désiré.

Plein de confiance en ton aide, en toi seule je me confie, ô bonne Sainte Rita. Par la puissance de ton intercession auprès du trône de Dieu, j'attends la grâce que je demande :

(dire la grâce souhaitée).

Montre-toi encore une fois puissante et miséricordieuse. Que moi aussi je te proclame: Sainte des cas impossibles et avocate des causes désespérées.

Réciter :

un **PATER**, un **AVE** et un **GLORIA**.

CINQUIEME JOUR

Ô épouse chérie de Jésus, Sainte Rita de Cascia, me voici de nouveau à tes pieds, poussé par ta bonté envers les âmes affligées. Tu vois mon pauvre cœur anéanti par les amertumes de la vie, l'espérance ne me sourit plus, le doute envahit mon esprit, la confiance me manque et l'abîme s'ouvre sous mes pieds. Viens à mon secours : je me sens si perdu ! Tu es miséricordieuse envers ceux qui souffrent. Tu ne peux rester indifférente à mon égard, moi qui t'implore et te supplie dans mes angoisses. Obtiens-moi de Jésus la grâce, qu'avec une vive foi, je te demande avec toute confiance :

(dire la grâce souhaitée).

Réciter :

un **PATER**, un **AVE** et un **GLORIA**.

SIXIÈME JOUR

Sainte Rita, je sais que la malice de mes péchés empêche ma prière d'atteindre le trône de Dieu.

Et comment m'adresser à Jésus, puisque tant de fois j'ai méprisé sa miséricorde ! Et maintenant je sens sa terrible justice. Je vois que je ne mérite point de pardon ; obtiens-moi le don des larmes et délivres-moi de désespérer. Jésus m'a donné en toi une puissante avocate, afin que tu m'obtiennes le pardon de mes péchés et la ferme volonté de ne l'offenser jamais. Avec un profond repentir je m'adresse à toi, ô puissante thaumaturge, obtiens-moi la grâce que je demande à cette heure d'épuisement, de désolation et d'abandon :

(dire la grâce souhaitée).

Une de tes paroles à Jésus et le Ciel s'ouvrira à la miséricorde et au pardon.

Réciter :

un **PATER**, un **AVE** et un **GLORIA**.

SEPTIÈME JOUR

Ô très douce Sainte Rita, tourne ton aimable regard vers moi qui souffre tant. Que ma prière monte jusqu'à ton cœur. Sans cesse envers le prochain, tu as exercé la charité, et prodigué la consolation ; penche-toi vers ma misère, avocate des cas désespérés. Par ton intercession la mort recule, l'aveugle reçoit la lumière, le paralytique guérit, les âmes sont sauvées. À mon tour, je l'espère fermement, je serai soulagé. J'ai confiance en ton intercession auprès du trône de Dieu pour m'obtenir, ô puissante thaumaturge, la paix, le calme et la grâce de m'accorder : **(dire la grâce souhaitée)**.

Réciter :

un **PATER**, un **AVE** et un **GLORIA**.

HUITIÈME JOUR

Sainte Rita, bien-aimée du Crucifié, marquée au front par un don royal : l'épïne du Divin Époux, ma confiance en toi est inébranlable. C'est le moment où jamais, j'ai besoin de ton secours ; mon appel ne sera pas vain, ô puissante thaumaturge. Je te conjure de venir à mon aide. Pour l'amour que tu portes à Jésus, obtiens-moi de la miséricorde de mon Sauveur la grâce :

(dire la grâce souhaitée).

Jésus ne te refuse rien ; par toi l'on obtient des prodiges de faveurs. J'attends mon tour et je l'implore avec toute l'humilité dont mon pauvre coeur est capable.

Réciter :

un **PATER**, un **AVE** et un **GLORIA**.

Neuvième Jour

Me voici, chère Sainte Rita, à la fin de cette Neuvaine sacrée. Mon cœur se ranime dans l'espérance de ton amour ; j'ai la certitude que tu me viendras en aide. Pitié et miséricorde pour tant d'ennuis et de difficultés dans lesquels je me débats. Par tout ce que tu as souffert dans le monde et dans le cloître, par ta charité envers les pauvres malheureux, par ton ardent amour à Jésus et à sa mère Immaculée, par les dons extraordinaires dont tu as été favorisée, viens à mon aide, écoute-moi, ô toi, sainte des cas impossibles et avocate des causes désespérées. Ne me laisse pas m'éloigner de ta présence sans me rassurer ; et je te promets de m'amender par une vie meilleure, plus sainte et plus charitable.

Réciter :

un **PATER**, un **AVE** et un **GLORIA**.



TRIDUUM DE REMERCIEMENT À
DIEU — EN L'HONNEUR DE
SAINTE RITA DE CASCIA

PREMIER JOUR

Dieu Éternel dont la miséricorde est sans mesure et dont le trésor de bonté est infini, me voici prosterné devant Votre Divine Majesté, pour élever du plus profond de mon cœur l'hymne de remerciement à votre miséricorde pour tout ce que vous m'avez accordé. Je me reconnais, ô mon Dieu, indigne de vos faveurs mais c'est vous, Dieu magnanime, qui sans considérer ma misère avez exaucé les prières de votre chère servante Sainte Rita de Cascia.

Ô Sainte Rita, puissante thaumaturge dans l'Église Catholique, combien est grande ma reconnaissance envers vous ! Qu'il est bien vrai que votre charité ne déçoit aucune espérance ! Soyez-moi toujours propice ! Que je sois digne des mi-

séricordes de Dieu et de votre protection.

Réciter : **PATER**, **AVE** et **GLORIA**.

SECOND JOUR

Cœur très aimant de Jésus, riche et généreux de miséricorde infinie, vous ne voulez pas la mort du pécheur, mais sa conversion. Me voici à vos pieds ; je vous remercie de tout mon cœur pour le singulier bienfait que vous m'avez accordé par l'intercession de Votre bien-aimée servante Sainte Rita de Cascia. Que vous rendrai-je, Seigneur, pour tout ce que vous avez daigné me donner ! Mon cœur débordant d'allégresse chante vos louanges ô Dieu de bonté et bénit Sainte Rita à qui j'adresse une prière fervente pour me préserver sans cesse du péché et pour me conduire au ciel afin d'y jouir de mon doux Jésus durant toute éternité.

Réciter : **PATER**, **AVE** et **GLORIA**.

TROISIÈME JOUR

Seigneur, Dieu de toute bonté, vous exaucez celui qui met sa confiance en Vous. Du plus profond de mon cœur je vous bénis, et vous rends d'infinies actions de grâces pour m'avoir consolé par l'intercession de votre bien-aimée servante Sainte Rita. Et vous, illustre thaumaturge, agréez les sentiments les plus profonds de ma reconnaissance. Que je voudrais universellement répandre votre charité et votre céleste puissance ! Astre resplendissant de l'Ordre Augustinien, en remerciement de vos grâces je me ferai apôtre de votre culte, annonçant partout que vous êtes véritablement la sainte des cas impossibles et l'avocate des causes désespérées, pour tous ceux auxquels ne sourit plus aucune espérance terrestre. Ainsi soit-il.

Réciter : **PATER**, **AVE** et **GLORIA**.



PRIÈRE À SAINTE RITA

Dans les angoisses de la douleur, j'ai recours à vous, appelée la sainte des cas impossibles, plein de confiance d'être par vous exaucé.

Délivrez mon pauvre cœur des angoisses qui l'oppriment de tous côtés. Redonnez le calme à mon esprit, puisqu'il m'est impossible de trouver un soulagement quelconque par d'autres moyens. J'ai pleine confiance en vous qui avez été choisie par Dieu pour plaider notre cause auprès de Lui dans les cas désespérés.

Si mes péchés sont un obstacle à l'accomplissement de mes vœux, veuillez m'obtenir de Dieu le pardon. Ne permettez pas que mes gémissements durent trop longtemps. Récompensez mon espérance et je m'engage de mon côté à faire connaître partout votre miséricorde envers les esprits affligés.

Ô admirable épouse de Jésus crucifié, intercédez pour moi maintenant et toujours
Ainsi soit-il.

Réciter : **PATER, AVE et GLORIA.**



PRIÈRE À JÉSUS ÉPOUX DE SAINTE RITA

Ô très doux Jésus qui, après avoir éprouvé la vertu de votre fidèle servante sainte Rita à l'état d'épouse, de mère et de veuve, avez voulu l'élever à la perfection évangélique en l'introduisant par un prodige dans le Monastère sacré de Cascia et en la confiant, de vos propres mains aux Religieuses Augustiniennes.

Accordez-nous la grâce, nous vous en supplions, de passer ainsi notre vie au milieu des biens temporels sans que nous perdions les biens éternels. Ainsi soit-il.

Réciter : **PATER, AVE et GLORIA.**

PRIÈRE POUR OBTENIR LA GUÉRISON D'UN MALADE

Ô fille bien-aimée de Saint Augustin, nous mettons en vous toute notre confiance, car si Dieu a fait de vous, à tous les états de vie, modèle de vie chrétienne à imiter, il a aussi fait de vous une avocate puissante, pour nous tous.

Sainte Rita, nous vous prions par cet amour dont votre cœur brûle pour Jésus, par l'admirable patience et la résignation avec lesquelles vous avez supporté votre dernière maladie durant huit ans, par le désir que vous aviez de boire avec Jésus, et jusqu'à la lie, le calice de la Passion, nous vous conjurons de consoler ce malade dans ses peines. Il a confiance en votre secours, et nous vous supplions de lui accorder la santé de l'âme et du corps, afin que Dieu soit glorifié dans ses saints et en vous particulièrement, durant les siècles des siècles. Ainsi soit-il.

Réciter : **PATER**, **AVE** et **GLORIA**.

HOMMAGE QUOTIDIEN

Me voici à vos pieds, glorieuse Thaumaturge, qui répandez sur le monde vos insignes bienfaits ; me voici pour vous offrir l'hommage quotidien de mon cœur reconnaissant et dévoué.

Je vous vénère, Patronne des Causes Désespérées, gardez-moi toujours des malheurs irréparables, je vous en supplie. Éloignez de moi et des miens le désespoir qui est la mort de l'âme. Je vous loue, ô protectrice de la jeunesse contre les pièges de l'incrédulité et de la corruption. Je vous bénis, ô Sainte, qui secourez toutes les misères humaines ; venez à mon aide dans toutes mes nécessités. Je vous exalte, ô héroïne de vertu ; et parce que que l'hommage le plus agréable aux saints est l'imitation de leur vie, aidez-moi à devenir comme vous : doux, humble, chaste, patient, charitable, bon, pieux, irréprochable dans l'accomplissement de mes devoirs, héroïque pour fuir le péché, même au prix de la vie.

Je vous aime, puissante protectrice.
En vous je place mon espoir. Demandez à
ce Jésus crucifié, que vous tenez en vos
mains, le pardon de mes fautes ; mettez
en mon âme une souveraine horreur du
péché ; soyez-moi un bouclier invincible
contre les ennemis du corps et de l'âme.
Ainsi soit-il.

Je vous salue, brillante étoile du Paradis !
Guidez-moi, guidez ceux que j'aime à
travers la mer orageuse de cette vie jus-
qu'au port du ciel, afin que là aussi nous
puissions vous aimer et vous bénir, et de-
meurer à jamais heureux avec vous.

Ainsi soit-il.

Réciter : **PATER**, **AVE** et **GLORIA**.

LITANIES DE SAINTE RITA (Pour l'usage privé)

Seigneur, ayez pitié de nous.
Jésus-Christ, ayez pitié de nous.
Jésus-Christ, écoutez-nous.
Jésus-Christ, exaucez-nous.
Père céleste qui êtes Dieu,
ayez pitié de nous.
Fils Rédempteur du monde qui êtes Dieu,
ayez pitié de nous.
Esprit-Saint qui êtes Dieu,
ayez pitié de nous.
Trinité Sainte qui êtes un seul Dieu,
ayez pitié de nous.
Sainte Marie,
Sainte Mère de Dieu,
Sainte Vierge des vierges,
Saint Joseph,
Saint Augustin,
Sainte Monique,
Sainte Rita — Gracieuse rose d'amour.
Priez pour nous.
Secours dans les cas impossibles,
Consolatrice des désespérés,

Protectrice des abandonnés,
Fidèle avocate dans toutes les nécessités,
Modèle de douceur et d'humilité,
Modèle d'obéissance et de renoncement,
Miroir de patience et de résignation,
Gloire de l'Ordre de Saint Augustin,
Sainte Rita, blessée par une épine de la
couronne de Jésus,
Sainte Rita, ornée au front de cette bles-
sure,
Sainte Rita, pleine de confiance en la
Divine Providence.
Sainte Rita, entièrement dévouée à Dieu,
Sainte Rita, puissante avocate auprès de
Jésus,
Sainte Rita, glorifiée par de nombreux
miracles,
Sainte Rita, que Dieu exauce toujours,
Afin que nous renoncions à notre amour-
propre,
Afin que nous pratiquions l'humilité,
Priez pour nous.
Afin que nous portions patiemment notre
croix,
Afin d'aimer Dieu par-dessus tout,

Afin que nous fassions toujours sa sainte
volonté,
Afin que nous pardonnions volontiers à
ceux qui nous ont offensé,
Afin que nous aimions notre prochain
comme nous-mêmes,
Afin que nous imitions vos exemples de
vertu,
Dans toutes nos tentations,
Dans tous nos dangers,
Dans nos besoins et nos inquiétudes,
Dans nos croix et nos souffrances,
A l'heure de notre mort,

Agneau de Dieu, qui effacez les péchés
du monde, pardonnez-nous Seigneur.
Agneau de Dieu, qui effacez les péchés
du monde, exaucez-nous, Seigneur.
Agneau de Dieu, qui effacez les péchés
du monde, ayez pitié de nous, Seigneur.

Priez pour nous, Sainte Rita,
Afin que nous soyons dignes des promesses
de Notre-Seigneur Jésus-Christ.

PRIONS :

Ô Dieu qui avez daigné accorder à Sainte Rita une grâce assez grande pour lui permettre de vous imiter dans l'amour de ses ennemis, de porter dans son cœur et sur son front les marques de votre amour et de votre Passion, accordez-nous par son intercession d'aimer même nos ennemis et de contempler les souffrances de votre Passion en portant au cœur l'épine d'une réelle componction.

Vous qui vivez et réglez dans tous les siècles des siècles.

Ainsi soit-il.

INDULGENCES²

associées aux litanies de Sainte Rita

300 jours d'indulgences accordées par jour de récitation.

Indulgence plénière aux conditions ordinaires pour la récitation quotidienne pendant un mois.



² Dans la doctrine catholique, le péché est effacé par le sacrement de pénitence (confession). Mais ce sacrement n'enlève pas la peine temporelle due au péché, qui se traduit généralement par un temps de purgatoire, si elle n'est pas d'abord purgée sur terre par des actes de foi et de charité (actes de réparation).

Cette peine temporelle peut être atténuée voire effacée par l'indulgence.

L'indulgence est dite *partielle* ou *plénière*, selon qu'elle libère partiellement ou totalement de la peine temporelle due pour le péché.